

L'ECHO BEGADANAIS

LE MAGAZINE DE MA COMMUNE

Numéro 32



SOMMAIRE :

Le mot du Maire

CONSEIL MUNICIPAL

Extrait de la séance du 19/10/22

Extrait de la séance du 16/11/22

Extrait de la séance du 14/12/22

Extrait de la séance du 18/01/23

VIVRE ENSEMBLE

À l'École :

Inscriptions Rentrée 2023

Kermesse 2023

L'Arbre de Noël 2022 et le Carnaval par l'APE

Manifestations passées

Cérémonie du 11 novembre

Loto Téléthon 2022

Vœux de la municipalité

Repas des Aînés

Manifestations à venir

Cérémonie du 8 Mai

Vide Grenier Port de By

Soirées

Fête du 14 juillet

ACTUALITES

Reprise du chantier « Fibre »

Sécurisation du Bourg

Départ à la retraite de Serge Martin

Mutualisation de la Voirie

PRATIQUE

Les associations de la commune

Calendrier des lotos

Bibliothèque municipale

L'institut l'Indispensable

Publication : Mairie

Rédaction : commission communication

Impression : SCOP PUB ADHESIVE Lesparre

Tirage : 500 exemplaires

Bégadanaï, Bégadanaïses, Chers amis,

Notre dernier rendez-vous remonte déjà à la traditionnelle cérémonie des vœux de la municipalité où vous êtes venus nombreux à notre rencontre. Nous vous y avons présenté les prochaines orientations et l'établissement imminent du budget 2023 va terminer de décider des priorités compte tenu des enveloppes dont nous pourrions bénéficier. Inutile de vous cacher que chaque année, les lignes de recette s'amenuisent et les projets sont finalisés en fonction. Néanmoins, cela constitue toujours un challenge que nous ambitionnons de mener à bien pour toujours espérer vous satisfaire.

Dans ce contexte de marasme climatique et énergétique, la priorité sera donnée aux travaux de réfection des toitures et d'isolation du Foyer rural, du logement de l'école et de l'ancien cabinet infirmier. Le projet d'aménagement de places de parking à proximité de la place de la musique devrait répondre aux besoins grandissants suite à l'arrivée de nouveaux habitants dans le bourg. Les travaux au cimetière se termineront avec la pose de la porte de la chapelle, la création du columbarium, un jardin du souvenir et enfin le remplacement des portails.

Le mois de Mars ne se résume pas qu'aux questions budgétaires ... Nous avons célébré nos aînés et souhaité une bonne fête des grands-mères aux dames présentes en ce 1^{er} dimanche de mars. Mars, on le remarque au quotidien, les jours rallongent, et c'est aussi le fameux changement d'heure dont on nous promet tous les ans que ce sera le dernier ! ... Avec les beaux jours, l'équipe technique a repris l'entretien des abords des routes et des hameaux.

Mais cela ne vous a pas échappé, ces derniers mois le village se transforme. De nouvelles constructions de maison ont vu le jour. Ces projets sont synonymes d'arrivée de nouveaux habitants qui participent au dynamisme de notre commune et pourquoi pas de notre école qui a besoin d'effectifs toujours plus nombreux. De ce point de vue, on peut considérer que le dernier recensement qui s'est tenu en janvier dernier est intervenu un peu trop tôt. Néanmoins, vous y avez répondu dans votre grande majorité et je vous en remercie car cela constitue un point important dans l'appréciation de la population pour construire le futur.

Je vous donne rendez-vous dans quelques mois dans notre prochain bulletin.

A très bientôt

Jean-Robert DUHET, Maire

15/03/23

Calendrier des lotos

Dimanche 2 avril : loto organisé par l'association des parents d'élèves

Dimanche 9 avril : loto organisé par l'association du Foyer Rural

Dimanche 16 avril : loto organisé par le comité des fêtes de Bégradan

Dimanche 23 avril : loto organisé par le CCAS

Dimanche 30 avril : loto organisé par comité des fêtes du Port de By

Dimanche 14 mai : loto organisé par comité des fêtes du Port de By

Dimanche 21 mai : loto organisé par l'ACCA

Dimanche 28 mai : loto organisé par l'association du Foyer Rural

Dimanche 4 juin : loto organisé par la Gymnastique volontaire

Dimanche 11 juin : loto organisé par l'association du Foyer Rural

Vendredi 23 juin : Dimanche 16 avril : loto organisé par le comité des fêtes de Bégradan

Extrait de la Séance du 19/10/2022:

Recrutement d'agents contractuels au titre d'un accroissement temporaire d'activité : Considérant que les opérations de recensement exigent l'emploi de personnel du 09 janvier au 18 février 2023, le conseil municipal autorise Monsieur le Maire à engager par recrutement direct deux agents contractuels à titre temporaire.

Modification des statuts Communauté de communes Médoc Cœur de Presqu'île : Monsieur le Maire informe le conseil municipal que le conseil communautaire de la CDC a décidé d'intégrer certaines voies communales à la voirie communautaire : il s'agit des routes des Bertins, du Bourdieu, de Plagnac, des Parriances, de Chassereau, de la Lande et du Paléna.

Changement de la machine à glaçons : le conseil municipal étant informé que la machine à glaçons du foyer est hors service, un devis a été établi et cette dépense est inscrite au budget 2023.

Eclairage public : Afin de contribuer à la préservation de l'environnement, lutter contre la pollution lumineuse et maîtriser les consommations énergétiques, la commune envisage d'éteindre l'éclairage public durant la nuit.

Ecole : Le conseil d'école a eu lieu le 18 octobre 2022. Le corps enseignant remercie la mairie pour les travaux réalisés durant l'été (menuiseries, toitures, tatamis). Un problème de discipline à la cantine a été signalé : si de tels comportements devaient perdurer, l'enfant ainsi que ses parents seront convoqués à la mairie (une exclusion provisoire ou définitive pourrait être envisagée).

Commerces ambulants : Un camion a fait une demande pour la vente de poissons et plats cuisinés. Ce commerce stationnera tous les mardis matin à compter du 8 novembre derrière la mairie. Le vendeur de poulets stationnera désormais à cet endroit le jeudi soir.

Problèmes d'incivilité : il est constaté que depuis l'installation de la caméra qui surveille les containers à verre et le relais, plusieurs actes de dépôts sauvages ont pu être résolus à l'amiable.

Les maires de Bégadan : des recherches au mois d'août ont permis de retrouver les différents maires de 1876 à 1965. Une maquette où figurent ces derniers a été présentée en vue d'une exposition en salle du conseil. Un deuxième projet est envisagé concernant l'affichage de photos des maires à partir de 1965.

Extrait de la Séance du 16/11/2022 :

Adoption de la motion de soutien à la viticulture : Les élus du conseil reconnaissent le caractère essentiel de la culture de la vigne et du vin dans la vitalité et l'identité de notre territoire, le rôle des hommes et des femmes de la vigne et du vin dans la perpétuation de l'art de vivre à la française, empreint de partage et de convivialité, mais aussi de responsabilité. ils apportent leur entier soutien aux acteurs du secteur vitivinicole en cette période de vents contraires et appellent le Président de la République et l'ensemble des acteurs politiques du pays à ne pas soutenir des initiatives stigmatisantes à l'encontre des femmes et des hommes de la vigne et du vin mais à engager un véritable projet de soutien de la filière vitivinicole à travers une politique ambitieuse et équilibrée.

Associations : Le comité des fêtes de Bégadan demande l'autorisation de planter un sapin le 17 décembre afin que les enfants le décoorent. Les membres du conseil donnent un avis favorable à cette demande et précisent que le sapin sera planté à l'aire de jeux.

Extrait de la Séance du 14/12/2022:

Location foyer rural : Monsieur le Maire rappelle aux membres du conseil que la dernière révision des tarifs de location du foyer rural date de 2011. De plus, la commune est confrontée à la forte augmentation du prix de l'énergie, qui se répercute sur les frais de chauffage. Le conseil décide une augmentation de 10% sur le prix de la location de la salle soit 220€ pour les particuliers locaux et 440€ pour les associations, entreprises ou particuliers extérieurs.

Location salle associative : Pour ces mêmes raisons, le conseil propose d'augmenter de 10% le prix de la location de la salle associative : ce dernier sera de 88€ pour les particuliers locaux et membres des associations communales.

Concessions cimetière : Le tarif 2023 sera de 100€/m² les concessions temporaires (6 ans), 150€/m² les concessions trentenaires et 200€/m² les concessions cinquantenaires.

Droit de place : Le droit de place pour 2023 sera de 2€ le m².

Extrait de la Séance du 18/01/2023:

Création d'un parking et d'une voie place de la musique : Monsieur le Maire expose au Conseil que pour répondre aux besoins dus à l'arrivée de nouveaux habitants dans le bourg, la commune envisage des travaux d'aménagement de la place de la musique avec la création de places de stationnement supplémentaires et un nouvel accès au foyer rural depuis cette place. Le conseil municipal approuve ce projet.

Rénovation des toitures du logement de l'école et de l'ancien cabinet d'infirmiers : Le conseil approuve également ces projets.

À L'ÉCOLE

Inscriptions Rentrée scolaire 2023

En vue d'une première inscription à l'école d'un enfant, nous invitons dès à présent les parents à se rapprocher du secrétariat, munis du livret de famille, du carnet de santé et du certificat médical d'aptitude à la vie scolaire de l'enfant, et un justificatif de domicile. Les inscriptions sont ouvertes au secrétariat de mairie car **les effectifs de l'école doivent être connus le plus tôt possible.**

Kermesse de fin d'année

Comment terminer l'année scolaire en fête ? En participant à la kermesse organisée le 30 juin prochain par l'association des parents d'élèves qui aura à cœur de gâter les enfants tout en réjouissant les parents et les familles présentes.

L'Arbre de Noël et le Carnaval

Le 11 décembre 2022, la nouvelle équipe de l'Association des Parents d'Elèves de l'école de Bégadan avait convié les parents pour le traditionnel spectacle de Noël. Pendant plus d'une heure, une troupe de comédiens a captivé les enfants en proposant une représentation d'un conte de Noël sous forme d'enquête policière. A la fin un tonnerre d'applaudissements a retenti pour saluer la magnifique prestation. En suivant, les enfants sont montés sur scène pour chanter des chansons de Noël apprises en classe. Enfin, avant le goûter et le loto, l'arrivée du Père Noël a déclenché un flot de hurlements de joies de la part du jeune public.

Le 25 février dernier, les enfants de l'école, sous la houlette de l'APE, ont rejoint le Foyer Rural pour le défilé de Carnaval. Maquillés par une maquilleuse professionnelle, les enfants ont déambulé dans les rues du bourg derrière Mme Carnaval sur son char qui a fini brûlé en place publique. Ils ont été récompensés de leurs efforts par un goûter bien salvateur.

VIVRE ENSEMBLE

MANIFESTATIONS

PASSEES

Cérémonie du 11 novembre

La cérémonie du 11 novembre, date anniversaire de l'armistice de la première guerre mondiale s'est déroulée comme chaque année devant le monument aux morts, en présence de Monsieur le Maire, ses adjoints, les conseillers municipaux, du porte drapeau Anthony Lagun, Monsieur Gérard Ségatti pour l'association de l'union locale des anciens combattants, et d'un public venu en nombre, dont les enfants du village. Le discours rendant hommage aux soldats morts pour la France a été suivi du traditionnel dépôt de gerbe, de la montée des couleurs avec Raymond Ziga, et une minute de silence devant le monument aux morts, puis au cimetière. Tout le monde s'est ensuite retrouvé à la salle des associations pour partager un apéritif convivial offert par la municipalité.

Soirée Téléthon 2022

Le loto du Téléthon organisé cette année par l'association du Comité des Fêtes de Bégadan s'est déroulé le 2 décembre 2022. Grâce aux nombreux participants, la somme récoltée qui a été reversée à l'AFM Téléthon s'élevait à **2.215,76 €**. Merci à tous les généreux donateurs des nombreux lots. L'association gymnastique a proposé une randonnée en faveur du Téléthon. Merci pour tous ces gestes de sensibilisation et de partage.



Les Vœux de la municipalité



Depuis le scrutin de 2020 et l'installation du nouveau conseil municipal, nous n'avions pas eu la possibilité de réunir les habitants du village autour de la traditionnelle cérémonie des vœux de la municipalité ... et bien c'était chose faite ce samedi 7 janvier ! Devant une belle assemblée, Mr le Maire, ses adjoints et les conseillers municipaux ont tour à tour livré le bilan des réalisations menées depuis 2020 ainsi que les orientations pour l'année à venir, le tout illustré d'un diaporama. S'ensuivait un cocktail servi par l'équipe municipale ... moment d'échange et de partage en toute convivialité.

Repas des Aînés

Dimanche 5 mars, les Aînés de la commune étaient les invités du déjeuner organisé par le Centre Communal d'Action Sociale. Après le mot de bienvenue de Mr le Maire, quelques 80 personnes ont apprécié un bon repas préparé par Médoc Traiteur, et ont pu se dégourdir les jambes au son d'un *pasodoble*, d'une valse, d'un tango ou d'un rock ... sans oublier l'inégalable Madson, et une incroyable chenille qui n'a pas laissé grand monde sur sa chaise. A noter une présence remarquable autour de la table, celle de Mr Laurent Sallette qui a fêté ses 100 ans en novembre dernier, et qui fait non seulement des envieux mais aussi la fierté du village. Enfin en ce jour de fête des Grands-mères, chacune des dames présentes a reçu des mains des élues du conseil une jolie jacinthe. Ceux et celles qui n'ont pas pu y participer recevront un petit panier gourmand. Rendez-vous pris pour le dimanche 3 mars 2024.

MANIFESTATIONS À VENIR

Cérémonie du 8 mai

La cérémonie de l'hommage à tous les combattants pour la France se déroulera le 8 mai, date anniversaire de la fin de la seconde guerre mondiale. Nous vous donnons rendez-vous à 11h place du Monument aux morts pour cette célébration commémorative.



Vide grenier Port de By



Le comité des Fêtes du Port de By organise un vide grenier le **dimanche 28 mai**, journée qui se poursuivra en soirée par un marché gourmand en ce joli lieu emblématique de notre commune.



Soirées

Samedi 8 avril 2023 :

repas organisé par le Foyer Rural

Samedi 13 mai 2023 :

soirée organisée par le comité des Fêtes du Port de By

Samedi 10 juin :

repas organisé par le Foyer Rural

Week-end du 23 au 25 juin 2023 :

Fête organisée par le comité des Fêtes de Bégadan

Fête du 14 Juillet

Le 14 juillet 1789, c'était la prise de la Bastille et la révolution. Une première commémoration de l'évènement se tenait un an plus tard pour célébrer alors *la Fête de la Fédération*. Mais il faut attendre 1880 pour que cette date ne devienne fête nationale pour célébrer ces 2 premiers 14 juillet. Nous ne faillirons donc pas à la tradition et à notre hauteur, nous vous proposons de rejoindre le site du port de By où **un spectacle surprise** vous y attendra. Un apéritif sera offert par la municipalité, avant

le dîner autour du pique-nique que vous aurez apporté. Enfin le feu d'artifice enchantera petits et grands et la piste de danse pourra s'enflammer jusque tard dans la nuit.



ACTUALITES

Reprise du chantier « Fibre »

Après une belle avancée dans son déploiement sur les secteurs les plus faciles de notre commune, la fibre était un peu à l'arrêt, le temps de discussions et de recherche de nouvelles solutions. Le chantier va repartir, avec l'enfouissement de lignes sur plusieurs secteurs et la pose de poteaux pour d'autres. Nous espérons que l'ensemble de la commune sera éligible à la fibre le plus vite possible.



Sécurisation du bourg

Nous avons déjà évoqué le sujet de la sécurité routière, notamment dans le bourg de notre village. Pour améliorer le bien être, la sécurité et le partage de l'espace public de tous les usagers, piétons, cyclistes, automobilistes, etc... le Conseil Municipal réfléchit sur un passage en zone « 30 Km/h » pour l'ensemble du bourg de Bégadan, assorti de la création de plusieurs passages piétons et autre dispositifs sécurisants. Enfin, afin de limiter les stationnements anarchiques, le non respect des règles du code de la route et la circulation dans tous les sens qui sont quotidiens, nous réfléchissons sur le tracé des places de parking et le remplacement des panneaux routiers sur la place Ferdinand Lartigue (dite place des commerces). Aux risques de se répéter, c'est avec le respect et le savoir vivre que tous ensemble nous pourrions améliorer notre quotidien.



Départ à la retraite de Serge Martin

Comme cela a été annoncé lors de la cérémonie des vœux le 7 janvier dernier, Serge a pris sa retraite fin janvier. Mais nous n'allions pas le laisser partir sans le remercier chaleureusement pour les années passées au service de notre commune. C'est donc entouré de ses proches, de ses collègues et du Conseil Municipal qu'à l'occasion d'un vin d'honneur organisé à la Mairie ; où il est arrivé avec 30 minutes de retard (déjà la tête à la retraite !) ; il nous a dévoilé son futur emploi du temps : pêche, jardinage et profiter du temps ! Beau planning de retraité ! Merci et bonne retraite Serge.

Mutualisation de la voirie par la Communauté des Communes Médoc Cœur de Presqu'île

La Communauté des Communes Cœur de Presqu'île a mis en place un service de voirie intercommunal. Il concerne les routes qui relient une commune à sa ou ses voisines. Le Conseil Municipal a donc demandé le classement de 7 kms de routes dans ce projet. L'ensemble des routes demandées ont été acceptées et sont maintenant prises en charges par la CDC qui en assurera l'entretien.

PRATIQUE

Les associations de la commune

La vie associative a pu enfin reprendre. Mais la pause Covid a probablement participé à une chute de fréquentation, peut-être par défiance vis-à-vis des rassemblements ou par de nouvelles habitudes ou activités entamées à ce moment-là. Pour autant les membres ne baissent pas les bras et continuent de proposer des soirées, des lotos, des repas dansants, des moments de partage autour de parties de cartes ou mini-lotos, des goûters et on en passe. Les associations ont à cœur de proposer des activités diverses et variées à ceux qui veulent bien les rejoindre. Notre tentative d'organiser un forum des associations en septembre dernier a connu un succès mitigé. A l'heure où nous vivons de plus en plus dans une société individualiste, il est primordial du maintenir le lien. Alors pour ceux et celles qui n'ont pas encore pris le temps ou oser franchir le pas, n'hésitez pas à rejoindre celle dont le thème conviendra le mieux à vos attentes.

ACCA : Mr Jean-Pierre SALLETTE,

Association du Foyer Rural : Mme Danièle CHENU

Association des Parents d'Elèves : Mme Aurélie OLIVIER
ape.begadan@gmail.com

Comité des Fêtes de Bégadan : Mme Marie-France SIGNORET

Comité des Fêtes du Port de By : Mr Vincent BRUN

L'Éclat Bégadanais : Mme Arlette GROSJEAN

Gymnastique Volontaire : Mme Julie COMPAGNET
gymbegadan@gmail.com

Club de Pétanque : Mr Raymond ZIGA

ULAC : Mr Gérard SEGATTI

Bibliothèque municipale



La bibliothèque municipale est ouverte le mercredi et le vendredi de 15h à 17h30 et le samedi de 9h à 11h30. Sans frais d'adhésion, venez à la découverte d'ouvrages toujours renouvelés que les bénévoles Corinne, Roselyne et Patricia auront plaisir à vous faire découvrir.

L'institut de beauté L'indispensable

Le salon a intégré un nouveau local, place Ferdinand Lartigue le 8 janvier dernier. Joëlle Wallet et son équipe vous accueillent dans un cadre superbe, avec chaleur et bonne humeur, comme d'habitude. De belles cabines de soins du visage, de soins du corps, accessibles à toutes et tous. Tél : 05.56.73.04.36. - Facebook : Institut L'Indispensable Bégadan – Instagram : [lindispensablebegadan](https://www.instagram.com/lindispensablebegadan)

Le 20 janvier, Malory Philippo a rejoint le local de l'institut, en ouvrant un salon de coiffure, ce qui manquait à Bégadan. « Le salon de Malory ». Dans un cadre très agréable, elle vous propose, avec Julie Motyl toutes les prestations de coiffure, dans une ambiance conviviale. Une équipe accueillante et professionnelle qui va, ou qui vous a déjà séduit(e). Et prochainement, une nouvelle venue viendra compléter l'équipe. Uniquement sur rendez-vous. Tél : 07.66.51.86.14. - Facebook : [le salon de malory](https://www.facebook.com/le.salon.de.malory)

